

HEROES POR LA PAZ

**Palabras del Presidente de la República
y Comandante General de la Fuerza Armada
ING. JOSE NAPOLEON DUARTE**
con motivo de la trágica muerte de jefes,
oficiales y soldados de la Institución Armada
y civiles acompañantes, caídos en la lucha
por la paz
el 23 de octubre de 1984.

PUEBLO SALVADOREÑO:

En mi calidad de Presidente de la República y Comandante General de la Fuerza Armada, vengo este día con inmensa pesadumbre, a expresar el dolor que embarga al pueblo salvadoreño por el trágico fallecimiento de valiosos elementos de la Institución Armada que han puesto crespones de luto a nuestra Patria atormentada.

El dolor que nos embarga, es un dolor nacional. Comprueba lo azaroso, difícil y sacrificado que es el camino hacia la paz.

El amor a la Patria les llevó a ofrendar sus vidas, con valor, con heroísmo, con un hondo sentimiento de lo que significa la defensa de las aspiraciones democráticas de los fundadores de la República.

El llanto y el pesar de sus familiares; de sus compañeros de armas; es nuestro llanto y nuestro dolor. Es también el llanto y el dolor de la Patria acongojada.

Su sacrificio es el simbolismo de esa paz que anhelamos todos los salvadoreños. Es una motivación, que debe impulsarnos, para reforzar nuestra fe en la lucha por la paz.

Honor para los soldados de la democracia que una vez en el juramento a la bandera, hicieron profesión de fidelidad al lema sagrado de "Dios, Unión y Libertad" y lo han cumplido.

Honor al Teniente Coronel Domingo Monterrosa, valiente y pundonoroso militar que demostró en el campo de batalla su capacidad profesional; un profundo sentido solidario por el bienestar de sus compatriotas; y, un indeclinable propósito de aportar su cuota de sacrificio a la causa de la paz.

Que la historia recoja sus nombres: **Teniente Coronel Domingo Monterrosa, Teniente Coronel Napoleón Herson Calitto, Mayor José Armando Azmitia Melara, Mayor Nelson Alejandro Rivas Mejía, Subteniente Piloto Aviador Mauricio Arturo Duarte Arévalo, Subteniente Cadete Oscar Rafael Villega Guevara, Subteniente Cadete Arturo Armentory Aparicio Erazo, Soldado Artillero Manuel de J. Gómez Martínez, Soldado Artillero Miguel Angel Menjivar.**

Y que también la historia recoja los nombres de aquellos civiles, quienes desde su propia trinchera hicieron el máximo sacrificio: Dar su vida por la paz.

Sacerdote Carlos René Guillén, Sacristán Juan de Dios Andrade, periodistas de COPREFA: Juan Paulino Rivas, Joaquín Baltazar del Tránsito Reyes, René Mauricio Quintanilla.

Nuestro espíritu se enaltece al honrar a estos héroes de la paz.

Ellos cayeron, en el cumplimiento del deber. Su conducta debe servirnos de ejemplo y ante el altar de la Patria reafirmamos nuestro juramento, con renovada fe, para continuar en nuestro esfuerzo aún a costa de nuestra propia vida, para que la Patria surja renovada y grandiosa, en ese feliz porvenir que señala nuestro sagrado himno nacional.

SOLDADOS DE LA PATRIA:

Mantengamos en alto la bandera de la democracia por la que ellos lucharon. Mantengamos nuestra fe en la paz que tanto anhelamos y unámonos todos —solidariamente al pesar de las familias dolientes; al pesar de la familia de la Institución Armada y al pesar de la familia nacional.

Un día estoy seguro, las campanas que hoy doblan a duelo, repicarán de alegría por la libertad y por la paz de nuestro noble pueblo.

San Salvador, 24 de octubre de 1984.